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ATA NÚMERO 5/2023 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE 

CHAMUSCA, REALIZADA NO DIA 28 DE JUNHO DE 2023, NO SALÃO NOBRE DO 

EDIFÍCIO DOS PAÇOS DO CONCELHO, NA CHAMUSCA  

--PRESENÇAS: ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Assembleia Municipal --------------------------------------------------------------------------------- 

--Bancada do PS: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--Presidente da Assembleia Municipal, Joaquim José Duarte Garrido; ---------------------- 

--Primeiro Secretário, Maria Inês Fernandes Ribeiro; -------------------------------------------- 

--Segundo Secretário, Pedro Miguel Martins Braz; ---------------------------------------------- 

--Anabela Rosário Possidónio Clara Protásio; ------------------------------------------------------ 

--Miguel Ângelo Morgado Ferreira Garriapa da Silva; -------------------------------------------- 

--Rui Manuel Tanoeiro; ---------------------------------------------------------------------------------- 

--Andreia Lurdes Casimiro Fernandes Martins; ---------------------------------------------------- 

-- Rui Jorge Martins Gonçalves (Presidente da Junta de Freguesia da Carregueira); ----- 

--Bruno Miguel Marques de Oliveira (Presidente da União de Freguesias da Parreira e 

Chouto); ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Mário João Amaro Ferreira (Presidente da Junta de Freguesia de Ulme); ---------------- 

--José Lourenço Vieira Trindade (Presidente da Junta de Freguesia de Vale de Cavalos) 

--Bancada da CDU – Coligação Democrática Unitária PCP-PEV, doravante “CDU”: ---- 

--Maria da Conceição dos Santos Freire Gaudêncio; --------------------------------------------- 

--Rui Miguel Oliveira Cruz; ------------------------------------------------------------------------------

--Carla Cristina Martins Magalhães Marques; ------------------------------------------------------

--Bancada da “Coligação Chamusca Concelho com Futuro” – PPD/PSD – CDS-PP, 
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doravante “Coligação Chamusca Concelho com Futuro”: ---------------------------------------

--Paulo Jorge Batista da Silva Leitão; ----------------------------------------------------------------- 

-- João Nuno da Costa e Santos; ----------------------------------------------------------------------- 

--Nuno Miguel Fernandes de Jesus em substituição de Ana Margarida dos Anjos 

Sanches; ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Rui Miguel Azevedo Martinho (Presidente da União de Freguesias da Chamusca e 

Pinheiro Grande) ------------------------------------------------------------------------------------------ 

--Bancada do Partido Chega: -------------------------------------------------------------------------- 

--Vítor Manuel dos Santos André em substituição de Eduardo de Magalhães do Amaral 

Neto; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Câmara Municipal: ------------------------------------------------------------------------------------- 

--Presidente da Câmara Municipal, Paulo Jorge Mira Lucas Cegonho Queimado; -------- 

--Vereadores: ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Rui Filipe Rodrigues Ferreira; ------------------------------------------------------------------------- 

--Gisela Maria Azevedo Trincão Matias; ------------------------------------------------------------ 

--Manuel Tiago Neto Pestana Prestes. --------------------------------------------------------------- 

--SECRETARIOU: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--A Primeira Secretária da Assembleia Municipal Maria Inês Fernandes Ribeiro. ---------

--A Ordem de Trabalhos da Sessão da Assembleia Municipal, antecipadamente 

remetida a todos os Eleitos, nos termos da alínea c) do artigo 29º do Regime Jurídico 

das Autarquias Locais, aprovado pela Lei nº 75/2013 de 12 de setembro, foi a seguinte:  

-----------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS ---------------------------------------- 

------------------------------DOCUMENTOS PARA CONHECIMENTO ------------------------------- 

--1. Relatório de Atividades do Executivo Municipal; --------------------------------------------- 
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---------------------------------DOCUMENTOS PARA RATIFICAÇÃO -------------------------------- 

--2. Requalificação da Escola Secundária da Chamusca – Reprogramação de 

compromissos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------DOCUMENTOS PARA APROVAÇÃO -------------------------------- 

--3. Documentos de Prestação de Contas Consolidadas do Exercício de 2022; ------------ 

--4. Minuta de Protocolo de Colaboração Administrativa e Financeira a celebrar com a 

Junta de Freguesia de Carregueira – Apoio às Marchas Populares; --------------------------- 

--5. Minuta de Protocolo de Colaboração Administrativa e Financeira a celebrar com a 

Junta de Freguesia de Ulme – Apoio ao evento "Pin´Arte". ------------------------------------ 

---------------------------------------ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------

--O Senhor Presidente da Assembleia saudando os presentes e os que, eventualmente, 

seguem os trabalhos online e iniciou a sessão participando as ausências justificadas de 

Eduardo de Magalhães do Amaral Neto substituído por Vítor Manuel dos Santos André 

e de Ana Margarida dos Anjos Sanches substituída por Nuno Miguel Fernandes de 

Jesus. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--Assim pela Bancada da CDU, Maria da Conceição Santos Freire Gaudêncio expôs as 

seguintes questões: ---------------------------------------------------------------------------------------

--Se já está pensado e equacionado horário de verão para os médicos de família. ------

--Qual a situação do Centro de Apoio Social da Parreira. ---------------------------------------                              

--Gostariam de saber o ponto de situação do Centro de Dia do Semideiro, bem como 

de alguma informação saída da reunião com a APA sobre as metas indicadas para a 

RSTJ atá dois mil e trinta. -------------------------------------------------------------------------------- 

--Por fim como está a avaliação do PDM. ----------------------------------------------------------- 

--Saudando todos os presentes e os que seguem os trabalhos via online, o Senhor 
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Presidente da Câmara Municipal justificou as ausências das Senhoras Vereadoras 

Claúdia Patrícia Alves Moreira e de Gisela Maria Azevedo Trincão Matias e iniciou a 

respostas ao solicitado pela Senhora Deputada: -------------------------------------------------- 

--Relativamente aos horários dos médicos de família de momento ainda não sabe em 

concreto como vão ser, no entanto haverão de certo alguns constrangimentos durante 

os meses de julho e agosto.  ---------------------------------------------------------------------------- 

--Quanto ao ponto de situação do Centro de Apoio Social da Parreira na última reunião 

ficaram a saber que ainda não tinham recebido o apoio extraordinário do fundo de 

emergência, aguardam novas informações, no entanto a direção referiu que os 

compromissos têm sido cumpridos, embora, com bastante dificuldade. ------------------- 

--Em relação ao Centro de Dia do Semideiro o Centro de Apoio Social Casulme disse 

querer avançar com o dia aberto para fazer a apresentação à comunidade, assim e 

tendo o Município todos os pareces necessários poderão fazer a inauguração em 

simultâneo com o dia aberto é uma questão de acerto de datas durante as próximas 

semanas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Referindo  a reunião com a APA e as metas da RSTJ afirma não serem as metas da 

entidade mas sim as dos municípios porque a recolha em baixa é da responsabilidade  

destes últimos. Explicando exaustivamente todo o percurso, processo de organização, 

recolha e capacidade dos municípios em terem mais um serviço de recolha seletiva dos 

bio resíduos proposto pela APA. Salientou que irá ser obrigatório a implementação do 

Pay-As-You-Throw, uma diretiva europeia que promove um claro incentivo para os 

cidadãos, por via financeira, promoverem a separação na origem e aumentar as taxas 

de recolha seletiva. Sendo, portanto, um método justo, os munícipes irão pagar os 

serviços de acordo com a quantidade de resíduos que produzirem. É um procedimento 
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que promove a redução da fração indiferenciada produzida por cada cidadão e o 

aumento da separação dos resíduos valorizáveis. Além disso, um aspeto importante é 

a possibilidade de se conseguir distinguir os munícipes que colaboram com a redução 

de resíduos, dos que não participam, penalizando os últimos e compensando os que se 

esforçam para reduzir a quantidade de resíduos produzidos. Acrescentou que será um 

processo que requer uma grande campanha de sensibilização deveras sistemática, 

diária durante cinco a seis meses com muita formação, muito trabalho junto da 

comunidade escolar, divulgação na rádio, nos jornais, nas redes sociais  e  mesmo porta 

a porta. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Sobre o PDM referiu a reunião onde foi apresentada a última proposta de PDM às 

diversas entidades que se pronunciaram algumas com pareceres favoráveis 

condicionados outras com pareceres desfavoráveis. Então irá ser feita uma nova 

alteração de acordo com as opiniões emitidas, tiveram em reunião com os técnicos 

ontem para esse efeito. ---------------------------------------------------------------------------------- 

--Nada mais surgindo o Senhor Presidente da Assembleia passou aos documentos que 

compõem a Ordem de Trabalhos, assim: ------------------------------------------------------------ 

-------------------------------DOCUMENTOS PARA CONHECIMENTO ------------------------------ 

--1. Relatório de Atividades do Executivo Municipal; --------------------------------------------- 

--O Senhor Presidente da Câmara Municipal da Chamusca abordou sinteticamente o 

Relatório de Atividades e colocou-se à disposição, assim como ao restante Executivo, 

para eventuais esclarecimentos.  --------------------------------------------------------------------- 

--Maria da Conceição dos Santos Freire Gaudêncio, CDU, solicitou esclarecimentos 

sobre o que está a ser feito nesta segunda fase de requalificação  e beneficiação das 

piscinas municipais e o que ainda falta fazer. ------------------------------------------------------ 
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--Referindo o relatório pediu atualização do Plano Educativo Municipal. ------------------- 

--Quanto à piscina municipal o Senhor Presidente da Câmara disse estarem a aguardar 

visto do Tribunal de Contas, os contratos estão assinados para que a empresa possa 

entrar em obra. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Em relação ao Plano Educativo Municipal disse não estar a acompanhar a questão 

mas pode enviar esclarecimento por escrito. ------------------------------------------------------ 

-------------------------------DOCUMENTOS PARA RATIFICAÇÃO ----------------------------------- 

--2. Requalificação da Escola Secundária da Chamusca – Reprogramação de 

compromissos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Explicou o Senhor Presidente da Câmara que a obra de requalificação da Escola 

Secundária da Chamusca tinha como prazo inicial 545 dias (terminaria a 21 de 

dezembro de 2023) mas o empreiteiro solicitou a primeira prorrogação do prazo de 

execução em 223 dias prevendo-se assim a conclusão da obra a 31 de julho de 2024, 

daí a obrigação desta reprogramação de valores por dois anos civis (2023 e 2024). ----- 

--Deste modo e para agilização do processo o Senhor Presidente da Câmara Municipal 

autorizou a aludida reprogramação de compromissos por seu despacho, de 1 de junho, 

nos termos e com os fundamentos constantes na informação nº 11366, do serviço de 

contratação, datada de 01/06/2023. ----------------------------------------------------------------- 

--Sem intervenções foi a Reprogramação de Compromissos concernentes à 

Requalificação da Escola Secundária da Chamusca Ratificada por maioria com um voto 

contra da Partido Chega e em minuta para efeitos imediatos. -------------------------------- 

----------------------------------DOCUMENTOS PARA APROVAÇÃO -------------------------------- 

--3. Documentos de Prestação de Contas Consolidadas do Exercício de 2022; ------------

--Nada ocorrendo o ponto foi votado e Aprovado por maioria com um voto contra do 
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Partido Chega, sete abstenções da Bancadas da CDU e da Coligação “Chamusca 

Concelho com Futuro” e os votos a favor dos restantes eleitos e em minuta para efeitos 

imediatos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--4. Minuta de Protocolo de Colaboração Administrativa e Financeira a celebrar com a 

Junta de Freguesia de Carregueira – Apoio às Marchas Populares; --------------------------- 

--O referido protocolo foi Aprovado por unanimidade. ----------------------------------------- 

--5. Minuta de Protocolo de Colaboração Administrativa e Financeira a celebrar com a 

Junta de Freguesia de Ulme – Apoio ao evento "Pin´Arte"; ------------------------------------ 

--Deliberou a Assembleia Municipal Aprovar por maioria, com um voto contra do 

Partido Chega e os votos a favor dos restantes eleitos. ----------------------------------------- 

--Inquirindo o público sobre possíveis intervenções apresentou-se: ------------------------- 

--Isabel Maria dos Santos Nicolau, da Chamusca, perguntou o que motivou o corte da 

árvore no Jardim Maria Vaz. ---------------------------------------------------------------------------- 

--Sabendo que está a ser feito um arquivo municipal, de raiz, questionou o que irá ser 

feito no edifício que foi comprado ao ex-vereador Romão. ------------------------------------ 

--Perguntou, ainda, porque é que o Senhor Presidente da Câmara foi constituído 

arguido. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--Relativamente à carta arqueológica do Concelho da Chamusca questionou se a ideia 

de concretizar esse livro foi do Dr. Mário Santos, continuando disse terem sido feitas 

duas tiragens de livros, num total de mil, uma edição de luxo, com duzentas e setenta 

e quatro páginas, com paginação, impressão e acabamentos na Garrido Artes Gráficas 

que gostaria de saber onde estão. -------------------------------------------------------------------- 

--Quanto às obras inquiriu para quando o seu final uma vez que vê tanto buraco e 

estacionamentos, mas nada para gerar postos de trabalho, centros de lazer e fixar 
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população. --------------------------------------------------------------------------------------------------

--Usando da palavra o Presidente da Câmara explicou que de acordo com relatórios 

técnicos a referida arvore apresentava algumas patologias e que o recomendado foi o 

abate para evitar a sua possível queda durante uma intempérie. ---------------------------- 

--Sobre o arquivo histórico e de acordo com os projetos já expostos o mencionado 

edifício está integrado no mesmo. --------------------------------------------------------------------

--Quanto à questão se foi constituído arguido por se tratar de um segredo de justiça 

não responde. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Afirmou que na última Sessão já lhe respondeu o porquê e a opção da feitura da Carta 

Arqueológica assim como explicou que os livros foram enviados a todos os municípios 

e bibliotecas municipais do País. ---------------------------------------------------------------------- 

--Conforme, também,  já disse as obras tem de estar concluídas até trinta e um de 

dezembro. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

- 

--Isabel Maria dos Santos Nicolau citando, novamente, a árvore pergunta se pode 

mostrar umas fotos que demonstram que estava boa e foi cortada, retorquindo o 

Senhor Presidente da Assembleia não haver necessidade dado que os pareceres 

técnicos indicavam os problemas que a mesma tinha. ----------------------------------------- 

--Novamente, Isabel Maria dos Santos Nicolau disse que o Senhor Presidente da 

Assembleia referiu que “o que lhe atrapalhava a vida e o pensamento” era a falta de 

cidadania,  que a Assembleia tem o direito de fiscalizar mas não de ser queimada em 

fogueiras da oposição pública, assim pergunta o porquê deste também ter sido 

constituído arguido. -------------------------------------------------------------------------------------- 

--O Senhor Presidente indicou ser uma resposta simples, principalmente para quem 



                    Assembleia Municipal de Chamusca 
                                                                                                                                                      (S.O. 28/06/2023) 

 

 

 
Ata 5/2023                                 Sessão Ordinária de 28 de junho de 2023                                           9 

  

 

 

 

está por dentro da lei, se o assunto está em segredo de justiça não tem nada para lhe  

dizer. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--Retorquindo Maria Isabel dos Santos Nicolau que à altura dos acontecimentos 

deveria ter dito alguma aos cidadãos pois é normal saberem o que se passam com as 

pessoas que os representam ao que o Senhor Presidente da Assembleia respondeu 

“acredita na justiça, não acredita então deixe correr.” ------------------------------------------ 

--Por fim, ainda a mesma cidadã agradeceu ao Senhor Presidente da Câmara a 

solidariedade que manifestou na última sessão para com os funcionários por causa das 

horas que estão por pagar, porém não disse que o Município perdeu a ação em tribunal 

e em vez de pagar recorreu. Pensa que para representar a Autarquia não é necessário 

ostentar tanto luxo nomeadamente com carros e telemóveis. -------------------------------- 

--Passada a palavra ao cidadão Luís Vasconcelos e Sousa  que em nome da Associação 

de Desenvolvimento da Parreira interrogou quando serão retomadas as conversas 

interrompidas há dois anos sobre a zona industrial da Parreira. Refere tratar-se de um 

situação incomum uma vez que as pessoas pretendem fazer as infraestruturas, 

compraram os lotes e até agora a Câmara Municipal não tem mostrado vontade em os 

ajudar a alcançar os objetivos. -------------------------------------------------------------------------

--Agradecendo ao Senhor Engenheiro Vasconcelos e Sousa enquanto representante da 

ADIP o Senhor Presidente da Câmara fazendo um breve resumo de todo o processo 

referiu que o loteamento industrial deu muito trabalho e muitos milhares de euros de 

despesa à câmara municipal, principalmente devido à alteração do Plano Diretor 

Municipal para aquela zona. No entanto afirmou estarem sempre disponíveis para 

falar, aliás tem vindo a falar com alguns proprietários de lotes. 

--Esclareceu que havendo financiamento para avançar com a infraestruturação e 
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desenvolvimento destas áreas industriais e económicas o Município está disponível 

estamos disponíveis para avançar ou dar apoio à associação. 

--Luís Vasconcelos e Souza clarifica que a ADIP acha que não se pode parar uma 

negociação durante dois anos e meio, situação que não faz parte das regras de 

convivência entre as partes. Salientou que deveriam ser dadas respostas aos email’s e 

telefonemas, as pessoas queixam-se de que não tem havido “pontes”, tomam isto 

como má vontade do Município em colaborar e tentar encontrar soluções. O assunto 

não é tão complexo como o Senhor Presidente deu a entender e depende sobretudo, 

da vontade expressa de ambas as partes. ----------------------------------------------------------- 

--Certo que se trata de um projeto de componente privada mas tem um objetivo social 

para a zona uma vez que a Parreira é uma terra com características próprias o que 

permitiria a criação de mais postos de trabalho. -------------------------------------------------- 

--O Senhor Presidente mostrou-se completamente disponível e pediu ao Sr. 

Engenheiro que o transmitisse aos sócios. Acrescentando este que irá passar a enviar 

email’s e telefonemas para garantir que, ao contrário do que tem acontecido, haja 

resposta por parte do município. ---------------------------------------------------------------------- 

--O suporte digital desta sessão, designado de Sessão Ordinária de vinte e oito de junho 

de dois mil e vinte e três, encontra-se, como habitualmente no Gabinete da Assembleia 

Municipal para eventuais consultas e continuará a servir de apoio à presente ata, pelo 

que há partes em que apenas são feitas referências sumárias das intervenções. Nada 

mais surgindo o Senhor Presidente da Assembleia deu por encerrada a Sessão 

Ordinária desta Assembleia Municipal, da qual se lavrou a presente Ata, aprovada em 

minuta para efeitos imediatos, que, conjuntamente com o Senhor Presidente da Mesa 

e segundo-secretário passo a assinar.---------------------------------------------------------------- 
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